
Question n° 20 de M. David WEYTSMAN  

du 7 avril 2023 

------------------------------------------------------------ 
 
 
À la suite de nombreuses interpellations de la part de 
riverains au niveau de la rue du Verregat et de la 
chaussée Romaine, je tiens à faire le point avec vous 
concernant l’insécurité routière dans le quartier 
Verregat-Heysel. 
 
Voici mes questions : 
 

1. La Ville travaille-t-elle sur des aménagements 
pour remédier au manque de visibilité au 
carrefour de la chaussée Romaine, en sortant 
de la rue du Verregat ? 
 

o Si oui, lesquels ? Et quel délai la Ville s’est-
elle fixée ? 
 

o Si non, pourquoi n’est-ce pas le cas ? 
 

2. À quoi est due l’absence d’éclairage public au 
niveau des passages pour piétons dans le quartier 
du Verregat et sur la chaussée Romaine ? 
 

3. Enfin, quelles mesures ont été prises par la Ville 
pour lutter contre les dépôts clandestins 
d’ordures, déposés systématiquement dans 
l’espace partagé des cyclistes et piétons, le long 
de la Chaussée Romaine, à proximité du pont ? 

 
Je vous remercie d’avance pour vos réponses. 
 
 

---------- 
 

Réponse du Collège : 

-------------------------- 
 
 
A priori, la Ville n’a pas reçu de plaintes ou de 
signalements faisant état d’un problème spécifique de 
visibilité au carrefour formé par la chaussée Romaine 
et la rue du Verregat. Actuellement, c’est la circulation 
de la chaussée Romaine qui dispose de la priorité sur 
la circulation sortant en sens unique de la rue du 
Verregat et la signalisation indiquant cette priorité 
nous semble suffisamment claire sur le terrain.  
 
 
Le carrefour a été réaménagé dans le cadre d’un 
projet de reconstruction de trottoirs réalisé en 2017 et 
le stationnement de la rue du Verregat s’arrête 9 m en 
deçà de la chaussée Romaine de sorte que la 
visibilité des cyclistes et piétons qui traversent au 
carrefour est assurée pour les véhicules qui sortent de 
la rue du Verregat. 
 
 

Vraag nr. 20 van dhr. David WEYTSMAN 

dd. 7 april 2023 (Vertaling) 

------------------------------------------------------------ 
 
 
Naar aanleiding van talrijke verzoeken van 
buurtbewoners in de Verregatstraat en de 
Romeinsesteenweg wil ik het hebben over de 
verkeersveiligheid in de wijk Verregat-Heizel. 
 
 
Hierbij mijn vragen: 
 

1. Werkt de Stad aan verbeteringen om het 
gebrek aan zichtbaarheid op het kruispunt van 
de Romeinsesteenweg, komende uit de 
Verregatstraat, te verhelpen ? 

 
o Zo ja, welke? En welk tijdschema heeft de 

Stad zichzelf opgelegd? 
 

o Zo nee, waarom niet? 
 

2. Wat is de reden voor het ontbreken van 
straatverlichting op de oversteekplaatsen in de 
Verregatwijk en op de Romeinsesteenweg? 

 
3. Ten slotte, welke maatregelen heeft de Stad 

genomen tegen het sluikstorten, dat 
systematisch wordt gestort op de door fietsers 
en voetgangers gedeelde ruimte langs de 
Romeinsesteenweg, ter hoogte van de brug? 

 
Ik dank u alvast voor uw antwoorden. 
 
 

---------- 
 

Antwoord van het College : 

--------------------------------- 
 
 
Op het eerste zicht heeft de Stad geen klachten of 
meldingen gekregen over een specifiek probleem 
betreffende de zichtbaarheid aan het kruispunt 
gevormd door de Romeinse steenweg en de 
Verregatstraat. De situatie vandaag is dat het verkeer 
op de Romeinsesteenweg voorrang heeft op het 
uitkomend eenrichtingsverkeer van de Verregatstraat 
en de signalisatie op het terrein om deze prioriteit aan 
te duiden lijkt ons duidelijk.  
 
Het kruispunt werd heringericht in het kader van een 
reconstructieproject van de voetpaden gerealiseerd in 
2017 en het parkeren op de Verregatstraat stopt 9m 
aan de zijde van de Romeinsesteenweg wat ervoor 
zorgt dat de zichtbaarheid van de fietsers en 
voetgangers dat aan het kruispunt oversteken 
verzekerd wordt voor de voertuigen die uit de 
Verregatstraat komen. 
 



Par contre, le stationnement situé sur la chaussée 
Romaine étant délimité par un marquage strié, il est 
probable que cette délimitation ne soit pas respectée 
et que les véhicules en stationnement gênent de ce 
fait la visibilité des automobilistes sortant de la rue du 
Verregat. Nous allons dès lors procéder à la mise en 
place de potelets sur les marquages strié dans les 
plus brefs délais afin de prévenir cette situation. 
 
 
Comme vous le savez, c’est l’intercommunale Sibelga 
qui est en charge de l’éclairage public des voiries 
communales. Dans un soucis de rationalisation, 
Sibelga ne prévoit un éclairage spécifique que pour 
les passages piétons situés à proximité des 
établissements scolaires ou autres établissements 
fréquentés par des enfants (bibliothèques, piscines, 
etc…). C’est le cas des 2 traversées existantes dans 
la rue des Pivoines au niveau du "Regina 
Pacisinstituut" qui sont munies de ce type d’éclairage.  
 
 
Sur la chaussée Romaine, on peut constater la 
présence d’un poteau d’éclairage à proximité de 
toutes les traversées piétonnes. Ces poteaux 
n’éclairent pas spécifiquement les passages piétons, 
mais toutes la portion de voirie située aux alentours 
de sorte que le niveau d’éclairement soit suffisant et 
homogène. 
 
Le long de la chaussée Romaine, à proximité du pont, 
n’est pas considéré comme un vrai point noir en 
matière de dépôts clandestins par le service Propreté. 
Néanmoins des opérations de verbalisation sont 
régulièrement menées au niveau de l’ensemble de la 
chaussée Romaine par les agents assermentés du 
service Propreté (et notamment au niveau des 
conteneurs enterrés de Bruxelles-Propreté, situés non 
loin de là).  
 
Des caméras de verbalisation ont également déjà été 
déployées par le service Propreté au niveau de la 
chaussée Romaine, mais pas précisément à l’endroit 
qui fait l’objet de votre question.  
 
Les équipes du service Propreté restent attentives à 
la problématique, et demanderont au responsable de 
l’équipe du secteur concerné, suite à votre question 
écrite, de faire particulièrement attention à cet endroit 
précis. 
 
 

---------- 
 

Daarentegen, mits de parkeerplaatsen op de 
Romeinsesteenweg afgebakend zijn door een 
gestreepte markering, is het waarschijnlijk dat deze 
afbakening niet gerespecteerd wordt en dat de 
geparkeerde voertuigen de zichtbaarheid van de 
automobilisten komende van de Verregatstraat 
verstoren. We zullen bijgevolg op korte termijn 
paaltjes plaatsen op de gestreepte markeringen om 
deze situatie te vermijden. 
 
Zoals u wellicht weet is het de intergemeentelijke 
Sibelga dat verantwoordelijk is voor de openbare 
verlichting van de gemeentelijke wegen. Uit een 
rationaliseringsgedachte, voorziet Sibelga enkel een 
specifieke verlichting voor de oversteken gelegen in 
de nabijheid van scholen of andere instellingen 
bezocht door kinderen (bibliotheken, zwembaden, 
etc…). Dit is het geval voor de twee bestaande 
oversteken op de Pioenenstraat ter hoogte van het 
Regina Pacisinstituut dat met deze type verlichting 
uitgerust zijn. 
 
Op de Romeinsesteenweg kan men de aanwezigheid 
van een verlichtingspaal treffen in de nabijheid van 
alle voetgangersoversteken. Deze palen verlichten 
niet specifiek de voetgangersoversteken, maar alle 
wegonderdelen gelegen in de omstreken zodanig dat 
de verlichting homogeen genoeg is. 
 
 
Het gebied langs de Romeinsesteenweg, ter hoogte 
van de brug, wordt door de dienst Reinheid niet als 
een zwart punt beschouwd wat betreft het 
sluikstorten. Desalniettemin worden er regelmatig 
verbaliseringsacties uitgevoerd voor het geheel van 
de Romeinse steenweg door de beëdigde agenten 
van de dienst Reinheid (namelijk ter hoogte van de 
ondergrondse containers van Net Brussel, niet ver 
gelegen).  
 
Verbaliseringscamera’s werden ook geplaatst door de 
dienst Reinheid ter hoogte van de 
Romeinsesteenweg, maar niet exact op de locatie dat 
aangehaald wordt binnen uw vraag. 
 
De ploegen van de dienst Reinheid blijven hierop 
attent en zullen aan de ploegverantwoordelijke van de 
betrokken sector vragen om de problematiek op deze 
locatie in de gaten te houden. 
 
 
 

---------- 
 

 


